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Objet : Nouvelles d'INNO-VISU (été 2022) 
 

Le mot du président  
 

Chers membres adhérents et sympathisants ainsi que bénévoles et partenaires qui nous soutiennent, je 
suis très heureux de reprendre contact avec vous, et de vous apporter dans cette lettre, à mi-parcours de 
l’année 2022, une série de nouvelles positives. 
Cela concerne tant nos actions sur les projets en cours que sur les nouveaux partenariats noués 
récompensant les efforts de notre équipe. 
 Cela nous ouvre de belles perspectives de réussites pour le second semestre 2022,  et des collaborations 
qui devraient être fructueuses pour tous les partis engagés. 
 
Aller de l’avant reste notre devise, en comptant les uns sur les autres pour faire le chemin, passer les 
obstacles et résister aux aléas.  
 
L’ensemble du bureau vous souhaite une belle fin d’été, et au plaisir de nous recroiser dès cet automne. 
 
Le président d'INNO-VISU 
 
Claude MOREL 
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INFORMATIONS GÉNÉRALES 
 

 Calendrier pour l'assemblée générale de l'année 2022. 
 Cette année nous allons de nouveau nous retrouver à l’automne pour un moment convivial lors de 
notre assemblée générale qui se tiendra normalement en octobre. 
Nous vous communiquerons la date retenue vers la mi-septembre. 
 

 Vie du site internet pour INNO-VISU  
 Comme l'année passée, nous réitérons notre appel aux bonnes volontés et compétences de nos adhérents 
et bénévoles, soit pour contribuer à alimenter notre rubrique actualités ou paroles d'adhérents, soit pour le 
maintenir ou l'améliorer d'un point de vue informatique. 
 
 Nous avons connu des problèmes d'accès à la page réservée adhérent depuis quelques mois, avec un 
fonctionnement aléatoire pour l'accès avec mot de passe : aussi n'hésitez pas à nous faire part de vos 
remarques ou difficultés éventuelles, par l'envoi d'un mail. 
 
Et pour son travail discret et efficace, encore un grand merci à notre trésorier René COURT, qui se charge 
actuellement d'alimenter le site. 
 

REMERCIEMENTS A NOS PARTENAIRES 
 

 
- La Région Auvergne Rhône-Alpes 

          
Encore une fois nous tenons à souligner l’importance majeure du soutien de la région, dont l’apport 
financier se terminera cet été, pour clore le partenariat sur le projet AB-Vocal®. Nous avons ainsi pu faire 
fabriquer plusieurs exemplaires du matériel et débuter la phase de prêt à des centre de réadaptation pour 
la validation par l’usage. Nous espérons un RDV possible cet automne avec des membres du conseil 
régional, pour leur présenter les résultats de notre collaboration. 

 

 
- Association Voir Ensemble  

 

L'association Voir Ensemble qui œuvre pour l'intérêt des personnes déficientes visuelles, tant au niveau 
national que par des interventions à l'international, a retenu INNO-VISU et son projet AB-Vocal à l'été 2021, 
comme lauréat de son prix Avenir. Dès l’automne 2021 nous avons pu bénéficier d'une dotation financière, 
qui a permis de fabriquer des exemplaires supplémentaires de nos matériels pour prêt aux centre de 
réadaptation. 
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- Fondation des aveugles de guerre 

(FAG) 

 
 

La fondation des aveugles de guerre (Paris 75008) soutient ses membres et leurs familles proches, ainsi que 
la recherche médicale dans le domaine de l'ophtalmologie, et toute action pouvant améliorer le quotidien 
de personnes affectées par des troubles visuels importants. 
Après une première phase de rencontres en 2017 et 2018, nous avons pu réactiver nos discussions en 
début d'année, qui ont abouti positivement au début de l'été par un soutien financier du projet AB-Vocal, 
destiné à finaliser le marquage CE du produit, et à concevoir de nouvelles planches d'ici fin 2022. 
Nous remercions le conseil d’administration qui nous accorde sa confiance, et tout particulièrement son 
président Mr Pierre TRICOT avec qui nous avons eu des échanges tant profitables que constructifs. 

 

 
- L’ECAM–Lasalle Campus Lyon 

 
 

Nous renouvelons nos sincères remerciements à l’ECAM-Lasalle Lyon et plus particulièrement au 
responsable du Pôle Numérique, Mr Christophe JOUVE, ainsi qu'à tous les étudiants qui ont participé au 
projet AB-Vocal® de 2016 à 2021 : sans eux, rien n’aurait pu se faire.  

 

 
- La FDVA 

          
 
Pour la quatrième année consécutive, la Région et le département du Rhône, par le biais du Fond pour le 
Développement de la Vie Associative, nous ont apporté leur soutien financier en juillet 2022. 
Cette dotation est supervisée par la Direction régionale et départementale de la jeunesse, des sports et de 
la cohésion sociale. 
 

LE POINT SUR LES PROJETS EN COURS 
 

 Projet AB-VOCAL : 
Comme nous l’avons déjà annoncé par Flash à nos adhérents en début d’été, nous confirmons que notre 
projet principal, l’AB-Vocal®, progresse bien et est entré dans la phase d’évaluation en situation réelle : 
plusieurs matériels sont actuellement en tests dans des centres de formation et le retour de questionnaires 
renseignés par des usagers, ainsi que par les formateurs et formatrices nous permettra d’apporter 
quelques améliorations éventuelles, ou de prévoir la création de planches d’apprentissage. 
 

https://www.google.com/search?q=ecam+lasalle&rlz=1C5CHFA_enFR920FR923&sxsrf=ALiCzsavGgJTny292aoYAf0iYY7Th0R8Cw:1661421181094&tbm=isch&source=iu&ictx=1&vet=1&sa=X&ved=2ahUKEwjV18ia3OH5AhWXhM4BHWB2CWsQuqIBegQIZxAD
https://www.google.com/search?q=ecam+lasalle&rlz=1C5CHFA_enFR920FR923&sxsrf=ALiCzsavGgJTny292aoYAf0iYY7Th0R8Cw:1661421181094&tbm=isch&source=iu&ictx=1&vet=1&sa=X&ved=2ahUKEwjV18ia3OH5AhWXhM4BHWB2CWsQuqIBegQIZxAD
https://www.google.com/search?q=ecam+lasalle&rlz=1C5CHFA_enFR920FR923&sxsrf=ALiCzsavGgJTny292aoYAf0iYY7Th0R8Cw:1661421181094&tbm=isch&source=iu&ictx=1&vet=1&sa=X&ved=2ahUKEwjV18ia3OH5AhWXhM4BHWB2CWsQuqIBegQIZxAD
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Des retours nous sont parvenus avant les congés d’été, mais pas assez nombreux à notre avis, aussi avons-
nous décider de prolonger certains prêts de matériels durant l’automne afin de récolter plus d’informations.  
Les premiers retours préliminaires du terrain montrent une facilité  d’usage par les apprenants, et 
notamment un renforcement de confiance lors de l’auto-apprentissage, voire une progression accélérée. 
 
Ayant récupéré quelques matériels avec leur planches, nous pourrons cet automne les prêter à des 
associations désireuses d’expérimenter le produit, en échange d’un retour sur son ergonomie. 
 
Pour cet automne, nous allons démarrer la préparation du dossier de marquage CE, étape nécessaire avant 
la diffusion au grand public ; nous préparerons aussi deux  nouvelles planches d'apprentissage, pour 
compléter le package de base qui sera proposé pour appuyer une formation initiale au braille. 
 Durant ce prochain semestre, Claude MOREL va également préparer la création de la structure de vente et 
diffusion du matériel, avec les aspects administratifs, financiers et commerciaux qui vont de pair. 
Il est également envisagé de demander un agrément ESUS pour cette entreprise, permettant ainsi de la 
ciblée dans le domaine de l'ESS (Economie sociale et solidaire). 
 

 Projet Interphone vocalisé 
Grâce à l’entremise de Pierre-Marie Micheli (PVV et chiens guide), et à la persévérance de Léon Lepan, 
nous avons pu rencontrer mi-mai deux représentants de la société française URMET, spécialiste de 
l’interphonie, pour faire le point autour d’un premier prototype de platine d’interphone qu’ils ont réalisée. 
 Nous avons fait plusieurs remarques sur ce matériel conçu avec une réelle volonté de faciliter son usage 
par un public de mal ou non voyants ; nous espérons que la société URMET n’en restera pas au stade de la 
pré-étude, mais qu’à la rentrée un matériel plus abouti nous sera présenté, et qu’une commercialisation 
pourra démarrer en 2023. 
 
Enfin, concernant l’évolution des aspects réglementaires et normatif pour les constructions neuves et 
rénovations, nous n’avons pas reçu d’information de la CFPSA en ce début d’été, donc à suivre à la rentrée ! 
 
Pour ce premier semestre 2021, nous tenions tout particulièrement à remercier deux bénévoles qui ont 
grandement permis d'avancer sur le projet AB-Vocal®, à la fois par leur disponibilité et l'apport de leur 
connaissances techniques : 

- René CHATRE, membre adhérent de l'association depuis plusieurs années ; 
- Ewen BRUN, étudiant ingénieur, en dernière année à l'ECAM-Lyon. 

 
 
En vous remerciant encore, chers membres adhérents, bénévoles et partenaires d’être présents si 
fidèlement à nos côtés. 
 
Le président d’INNO-VISU 
 


